

SV „Blau-Weiß ‘90“ e.V. Neustadt (Orla)



SV „Blau-Weiß ‘90“ e.V. Neustadt (Orla) · Karl-Liebknecht-Str. 12 · 07806 Neustadt (Orla)

13.11.2023

An

Landrat Thomas Fügmann
Landratsamt Saale-Orla-Kreis
Bürgermeister Ralf Weiße
Stadt Neustadt an der Orla

Sportbüro
Tel. (03 64 81) 220 59
Fax (03 64 81) 838 60

Erneuerung Fußball - Kunstrasenplatz, SV Blau-Weiß ‘90 e.V. Neustadt (Orla), Karl-Liebknecht-Str.
12, 07806 Neustadt an der Orla

Sehr geehrter Herr Fügmann,
sehr geehrter Herr Weiße,
sehr geehrte Damen und Herren,

hiermit bitten wir um Unterstützung bei der grundlegenden Erneuerung unseres Kunstrasenplatzes.

Bevor jedoch dieses Anliegen genauer beleuchtet wird, gestatten Sie uns bitte einige einleitende Worte:

Unser Verein und dessen Aufgaben

Der SV „Blau-Weiß ‘90“ e.V. geht aus der im Jahr 1952 als Betriebssportgemeinschaft (BSG) Motor Neustadt (Orla) hervor. Der Ursprung des Vereins steht mit dem Jahr 1914 und der in dem Jahr gegründeten „Spielvereinigung VfL 1914“.

Der Verein steht für alle Interessierte, die auf der Grundlage der Satzung und den Festlegungen zu den Mitgliedsbeiträgen tätig werden wollen, offen. Schwerpunkt der Tätigkeit des Vereins ist das Betätigungsfeld für Sport (3 Abteilungen: Fußball, Badminton und Tischtennis), der Sportbetrieb mit dem Spielbetrieb für die Mitglieder, aber auch die Pflege von Brauchtum und Geselligkeit. Der Verein sieht sich als wichtigen Bestandteil im gesellschaftlichen Leben der Stadt Neustadt an der Orla und ist selbst zahlenmäßig der größte Verein der Stadt Neustadt.

Eine Hauptaufgabe sieht der Verein in der außerschulischen Kinder- und Jugendarbeit.

Der Verein betreibt in eigener Verantwortung ein Vereinsgelände mit drei Fußballfeldern (Rasen, Kunstrasen und „Bolzplatz“), mehreren Nebenflächen, u. a. mit Kinderspielplatz, Vereinsgebäude und Gaststätte. Das gesamte Sportgelände mit den darauf stehenden Gebäuden ist in Erbbaupacht, Grundstückseigentümerin ist die Stadt Neustadt an der Orla, Eigentümer der Gebäude ist der Verein.

Karl-Liebknecht-Straße 12
07806 Neustadt (Orla)
info@bw-neustadt.de
www.bw-neustadt.de

Bankverbindung
Kreissparkasse Saale-Orla
Kto.-Nr. 73 504
BLZ 830 505 05
FA Gera 161/142/15825

Die aktuelle Situation

Auch- und insbesondere in den vergangenen Jahren erfreute sich der Verein bei Interessenten besonderer Beliebtheit. Dies hatte ein rasches Wachstum der Mitgliederzahlen zur Folge. Mittlerweile hat der Verein über 500 Mitglieder, knapp 200 hiervon sind Kinder- und Jugendliche. Allein in der Abteilung Fußball nehmen derzeit 18 Mannschaften am aktiven Spielbetrieb teil, 13 hiervon sind Jugend- und Kindermannschaften. Dies hat auch zur Folge, dass derzeit bis zu 50 Trainer, Betreuer und „Offizielle“ im Namen des Vereins ehrenamtlich tätig sind.

Um dem Trainings- und Spielbetrieb gerecht zu werden, stößt der Verein immer wieder an Kapazitätsgrenzen. Insbesondere bedingt durch die Gegebenheiten im heimischen Sportpark „Rote Erde“.

Unser Anliegen

Der Platz 2, der heimische Kunstrasenplatz, ist mittlerweile 15 Jahre alt (2008). Die Nutzungsdauer eines solchen, insbesondere bei starker Belastung, ist grundlegend auf 15 Jahre beschränkt. In den Wintermonaten trainieren bis zu 3 Mannschaften gleichzeitig auf dem Kunstrasen, hinzu kommt der Spielbetrieb. Hierbei wird der Platz auch von anderen Mannschaften der Region als Austragungsort genutzt, da man im heimischen Verein keinen Kunstrasen vorweisen kann. Zu befürchten ist, dass der Platz daher nur noch eine Winterzeit bespielbar ist. Wir wollen in den kommenden Jahren nicht Gefahr laufen, in den Monaten ab Oktober vor Ort keinen Fußballsport mehr anbieten zu können.

Daher bitten wir dringlichst um die Unterstützung durch Kommune und Land, den heimischen Kunstrasenplatz schnellstmöglich zu erneuern.

Natürlich haben wir uns auch mit der Möglichkeit von kurzfristigen Reparaturen beschäftigt, um eine evtl. notwendige Überbrückung zu gewährleisten. Allerdings wird von solchen Maßnahmen dringend abgeraten. Ein Schreiben der „PETRI Sportanlagenservice GmbH“ liegt, inkl. Begründung, bei. Kosten würden somit lediglich doppelt entstehen.

Hinzu kommt eine Bestimmung der EU, welche ab 2031 Kunstrasenplätze mit synthetisch hergestelltem Granulat (Mikroplastik), verbietet. Dies bedeutet - eine Investition in den Kunstrasen wird so oder so notwendig sein, auf diesem Weg kann man sich bereits heute den Anforderungen von morgen stellen.

Status Quo

Die Kosten für die grundlegende Erneuerung des Platzes betragen ca. EUR 600.000,- (mehrere Angebote liegen vor). Wir möchten, wie bereits persönlich besprochen, die Stadt Neustadt an der Orla bitten, die notwendigen Förderungen fristgerecht zu beantragen. Für weiterführende Informationen stehen wir natürlich jederzeit zur Verfügung. Darüber hinaus bitten wir Stadt und Landkreis den notwendigen finanziellen Anteil an diesem Vorhaben zu planen.

Die Umsetzung der Maßnahme soll in 2024 beginnen.

Wir stehen natürlich jederzeit für weiterführende Gespräche – bzw. weitere notwendige Schritte zur Verfügung.

Der Vorstand des
SV „Blau-Weiß ‘90“ e.V. Neustadt (Orla)

Vertreten durch



Alexander Franz
Stellv. Vorsitzender



Bert Rosenbusch
Erster Vorsitzender